



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

réforme

Question au Gouvernement n° 903

Texte de la question

## RÉFORME DES RETRAITES

M. le président. La parole est à M. Thierry Benoit, pour le groupe Union des démocrates et indépendants.

M. Thierry Benoit. Ma question concerne les retraites. Le Gouvernement doit poursuivre le travail engagé par ses prédécesseurs sur la question du financement de notre système de retraite par répartition. Il va devoir poursuivre, accélérer et amplifier les dispositions décidées en 2010. Le sujet est très difficile. Cependant, chaque Français a bien compris qu'il travaillera plus et plus longtemps car l'espérance de vie augmente. Les Français accepteront une nouvelle réforme des retraites moyennant quelques préalables, que l'UDI soutient. Nous soutenons la mise en extinction de tous les régimes spéciaux de retraite, pour parvenir à leur suppression ; nous soutenons la convergence public-privé en matière de taux de cotisation retraite et de notion de référencement - six mois pour le public et vingt-cinq années pour le secteur privé ; nous soutenons l'instauration d'un régime unique, universel, de retraite par points.

Ma question est simple : le Gouvernement est-il prêt à soutenir ces propositions dans le cadre du dialogue qu'il doit nouer avec les partenaires sociaux ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe UDI.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre des affaires sociales et de la santé.

Mme Marisol Touraine, *ministre des affaires sociales et de la santé*. Monsieur le député, la réforme des retraites est une nécessité (" Ah ! " et *applaudissements sur les bancs des groupes UMP et UDI*) parce que vous nous avez laissé un déficit du régime des retraites qui avoisinera les 20 milliards d'euros en 2020.

La réforme des retraites est une nécessité (*Mêmes mouvements*) parce que vous nous avez laissé un système de retraite injuste qui pénalise celles et ceux qui ont commencé à travailler jeunes.

La réforme des retraites est une nécessité (*Mêmes mouvements*) parce que la réforme que vous avez menée n'est pas allée au terme de ce qui était nécessaire pour les Français.

La réforme des retraites est une nécessité (*Mêmes mouvements*) parce que le régime de retraite par répartition n'a pas été consolidé.

Mesdames et messieurs les députés de l'opposition, je suis heureuse de voir que vous constatez, comme moi et comme le Gouvernement, que les réformes que vous avez menées ont conduit nos régimes de retraite dans le mur (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC et écologiste - Exclamations sur les bancs du groupe UMP*), qu'elles ont créé plus d'injustice entre les Français, qu'elles ont placé celles et ceux qui ont commencé à travailler jeunes dans des situations de précarité renforcée. (*Le brouhaha persiste.*)

Le Gouvernement va engager une concertation sur l'avenir des retraites qui nous permettra d'aboutir à une réforme financée et juste parce que, contrairement à la vôtre, notre réforme n'est pas écrite à l'avance : elle tiendra compte de ce que demandent les Français. Pour nous, il n'y a pas de réforme courageuse si elle n'est pas profondément juste. (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC et écologiste.*)

M. le président. Mes chers collègues, on se comprenait mieux quand il y avait un peu plus de silence !

Données clés

**Auteur :** [M. Thierry Benoit](#)

**Circonscription :** Ille-et-Vilaine (6<sup>e</sup> circonscription) - Union des démocrates et indépendants

**Type de question** : Question au Gouvernement

**Numéro de la question** : 903

**Rubrique** : Retraites : généralités

**Ministère interrogé** : Affaires sociales et santé

**Ministère attributaire** : Affaires sociales et santé

Date(s) clé(e)s

**Question publiée au JO le** : [30 mai 2013](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [30 mai 2013](#)